



東公民館だより

令和5年1月号

令和5年1月20日発行
みどり市東公民館
TEL 97-2721
FAX 97-2424



東公民館主催教室開催予定

東公民館では、2回講座でせっけん作り教室を開催します。
開催日時は、2月28日、3月7日の10:30から12時です。
簡単に楽しくできる教室になる予定です。是非ご参加下さい。
皆さんが楽しく参加できる講座も計画中です。詳しくは、後日配布のチラシをご覧ください。



いっしょに考えませんか？公民館のこと。

みどり市公民館大会実行委員 募集！

公民館は、市民のみなさんにとって一番身近な学び・活動の場です。公民館大会は、公民館活動を豊かなものにするための大会です。いっしょに公民館について考えませんか。

◇応募資格 みどり市在住・在勤者で、企画会議（主に夜）と大会（令和5年度に開催予定）に参加できる方

◇内容 公民館大会の内容の企画や当日の大会運営

◇申込期日 令和5年2月28日（火）

※申込み問い合わせは、東公民館（97-2721）か大間々公民館、笠懸公民館へ



○「パステルアート教室」
開催しました。（12/9）

○「ボッチャ体験」教室
開催しました。（12/7）



ボッチャ
クラブ
誕生



童謡の父 石原和三郎没後 100年記念事業について

童謡「うさぎとかめ」「金太郎」などの作詞者で、みどり市東町出身の石原和三郎の遺徳を偲び開催した「石原和三郎賞 作詞コンクール」は、多くの応募作品から、入賞作品を選定し、みどり広報12月号で、入賞者の発表をしました。

現在、表彰式・新作発表会の準備を進めています。また、今年は、いろいろなイベントを計画しています。イベント開催時にはぜひ、会場に足をお運び下さい。

※石原和三郎の書簡や絵画など、関係資料を探しています。ご自宅に眠っている資料がある方で、資料の貸し出しや提供が可能な方は、東公民館（0277-97-2721）までご連絡下さい。

※イベント等は、新型コロナウイルス感染拡大の状況により、変更となる場合があります。



東町人口【2022.12月末】				
男	女	合計	増減(前月比)	世帯数
795	905	1,700	△7	857



みどモス

紙上講座 「九十年前の東」

〜岩澤正作氏の著より5〜



講師 藤井 実さん（東町花輪）

高常寺の石階を上がると、川の右方に龍燈岩・四十八窪石が眺められ、左方は遙かに草木橋の奇勝を望み、草木橋の対岸の下には龍の口岩などが見えてすばらしい展望である。

高常寺の北五六十メートル先の一軒の家の前に草木八景の一つ龍岩がある。（※この龍岩あるいは辰石は、個人の物であったために切り出されずに、今も草木公園の中央部に残っている）

龍岩の一角は、高草木筑前守の住した草木城址と伝えられている。龍岩を見て本道に出ると、左前方に村社武尊神社の森が見えてくる。

武尊神社の手前信濃屋の前から渡良瀬川へと急斜面を約二百メートルほど下ると草木橋に着く。橋を挟んで二百余メートルの間を草木橋の奇勝と仮に名付けておく。

（※草木橋を渡りきった渡良瀬川左岸側には、昭和四十八年六月まで昭和三十四年九月に開設された国鉄足尾線の駅草木駅があった）

再び街道を行くと武尊神社の八百比丘尼が植えたと伝え、子どもたち七・八人で一回りという大杉を見て、上草木の部落を過ぎ、寒澤橋を渡り字日向に入る。

寒沢の対岸に瀧之沢の溪流があり、小さい滝がある。そこにはソホツ（里俗バツタン車※ししおどしのようなものか）と云う物がかっている。溪流の右方は岩が突き出し、川底の岩には丸みを帯びた穴がボツボツとあいている。

日向の部落を過ぎ沢づたいの道をたどり、宇高橋の石切場を過ぎ、宇八沢の部落を越えると、左側に六地藏塔があり、そこには「右日光、左押手」と刻られている

渡良瀬川に向かって突き出ている地を回り込むと大字草木と澤入の境界石標が建っている。

※次回は、最終回・沢入です。



あずま文芸

俳句

はらはらと木の葉の落ちて 風寂し

久しきに雀の見えず 紅葉散る

遠山に刷毛目の如し 紅葉花



高瀬安代

影沢美代子

米田展彗

短歌

駅弁の脇に寄り添うワンカップ

不二の白雪 右に仰ぎつ

この頃は少し忘れしこともあり

八十路に入り 人は言う

サッカーの世界を湧かす力知る

奇跡よ起きよ 日本頑張れ

千葉正篤

金子照子

今泉紀美代

今年度は、6回にわたり、90年前の東町の様子を岩澤正作氏（みどり市にゆかりのある、明治-昭和時代前期の考古学者）の著書を通してお伝えしています。

一年で今が一番寒い時期ですが、もう少しすると春になります。春になったら、あんなことやこんなことがしたいと思う今日この頃です。みんなで楽しいイベントで盛り上がるといいですね
でも今はその前に、一休み。カメのようにゆっくり進むのも良いけれど、うさぎのように寝過ぎても、しっかりと休んだら、一気に追い込みましょう。

今年とうさぎ年です。
年末、立て続けに童謡「うさぎとかめ」についての問い合わせがあり、新聞記事になりました。
スタートダッシュが良かったので、この調子で、カメのように確実に、うさぎのように飛躍した一年になりますように。